

Взаимосвязь стилей привязанности и коммуникационных реакций на ревность в романтических и супружеских отношениях

Фурманов И.А.

Белорусский государственный университет

Теория привязанности предполагает, что внутренние рабочие модели Я и Других связаны с четырьмя стилями привязанности: надежным, отвергающим, озабоченным и опасливым. Стили привязанности могут влиять на склонность испытать ревность.

Цель статьи – выявить различия во взаимосвязях стилей привязанности и коммуникационных реакций на ревность.

Материал и методы. *Материалом послужили результаты корреляционного анализа стилей привязанности и коммуникационных реакций на ревность. В работе использован следующий комплекс психодиагностических методик: методика «Шкала взрослой привязанности» и методика «Коммуникативные реакции на ревность».*

Результаты и их обсуждение. *В статье отмечается, что независимо от статуса в близких отношениях индивидов с надежным стилем привязанности в ситуации, вызывающей ревность, отличается склонность к интегративной коммуникации и избегание контактов с соперником, индивидов с отвергающим стилем привязанности – негативная аффективная экспрессия, предпочтение компенсационных действий, отказ от контактов с соперником и насильственных форм взаимодействия с партнерами, индивидов с озабоченным стилем привязанности – стратегии негативной аффективной экспрессии и избегания/отрицания, индивидов с опасливым стилем привязанности – неприятие насильственных форм коммуникации и использование угроз.*

Заключение. *Индивиды, находящиеся в романтических отношениях, с озабоченным и отвергающим стилями привязанности и индивиды, находящиеся в супружеских отношениях, с отвергающим стилем привязанности наиболее интенсивно и разнообразно реагируют на ситуацию провокации ревности. Партнеры, находящиеся в романтических и супружеских отношениях и принадлежащие к различным типам привязанности, отличаются определенными ревнивыми реакциями.*

Ключевые слова: *надежный, озабоченный, отвергающий, опасливый стили привязанности, коммуникационные реакции на ревность, романтические и супружеские отношения.*

Relations of Attachment Styles and Communicative Reactions to Jealousy in Romantic and Marital Relations

Fourmanov I.A.

Belarusian State University

The attachment theory assumes that internal working models of Self and Others are connected with four styles of attachment: secure, preoccupied, dismissing and fearful. Attachment styles can influence the tendency to test jealousy.

The purpose is to detect differences in the relations of attachment styles and communicative reactions to jealousy.

Material and methods. *As a material results of the correlation analysis of styles of attachment and communicative reactions to jealousy served. The following complex of psychodiagnostic methods is used in the paper: Scale of Adult Attachment and Communicative Reactions to Jealousy.*

Findings and their discussion. *In the article it is pointed out that irrespective of the status in close relations of individuals with secure attachment style in a situation causing jealousy, the tendency to integrative communications and avoiding rival contacts is distinguished; individuals with dismissing attachment style exhibit a negative affective expression, preference of compensatory restoration, refusal of rival contacts and violent forms of interaction with partners; individuals with the preoccupied attachment style – strategy of a negative affective expression and avoidance/denial, individuals with fearful attachment style – rejection of violent forms of communications and use of threats.*

Conclusion. *The romantic individuals with preoccupied and dismissing attachment styles and marital individuals with dismissing attachment style most intensively and variously react to the situation of jealousy provocation. The partners which are both in romantic and marital relations with various attachments types are distinguished by certain jealous reactions.*

Key words: *secure, preoccupied, dismissing and fearful attachment styles, communicative reactions to jealousy, romantic and marital relations.*